
#请环保部门调查#

@马卫：小清河日前正式
通航，坐在船舱里，感受着济
南日新月异的变化。晚上能看
到霓彩闪烁的华灯，衬得小清
河妩媚动人。但在睦里庄闸口
处与玉符闸附近在白天能看
到河水颜色异常，还漂满垃圾
污物，岸边村庄的生活污水也
往里排，希望环保部门跟踪调
查。

#报箱不翼而飞#

@付黎明：我们邻居的报
箱又不翼而飞了，找了很久没
找到，那次无意中发现在一栋
楼下躺着呢。邻居买来特大钢
钉钉住，避免有人再开“玩
笑”。拿报箱卖废品又卖不了
几个钱，还影响订报户看报
纸，损人不利己，大家都在一
个小区住，何必呢？文明相待
多好啊。
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保护南部山区环境刻不容缓
□董从哲

2012 年 5 月 4 日 星期五 编辑：修伟华 组版：马秀霞

【泉城快评】

“协商收费”制

是在怂恿宰客
□袁俊浩

据 5 月 2 日《齐鲁晚报》
报道，有市民在济南火车站
停车 34 小时，在交费时被管
理员告知按每小时 4 元算要
收费 136 元，而在机场，停车
1 天的收费上限为 30 元，市
民因此与之理论，管理员却
嫌没有提前和他们“商量”。

为此，记者咨询物价局
工作人员后得知，省物价局

《关于调整济南火车站广场
停车收费标准的通知》中，确
实有“长期租用停车场车位
的，租金由车主与火车站广
场管理处协商确定”这一收
费规定。

为维护市场价格正常秩
序和保护消费者合法权益，

国家物价局曾制定了《关于
商品和服务实行明码标价的
规定》，车站的公示牌虽然也
出示了相关的收费标准，对
于收费是否公平合理的质疑
似乎无懈可击，但笔者认为，
市民之所以对停车场的收费
存在质疑，只因为这种“协商
收费”的收费方式存在一定
的不透明性，难免在具体的
执行中怂恿收费人员的宰客
行为。

火车站作为进出济南的
重要门户之一，服务的好坏，
将直接影响到济南城市的外
在形象和美丽泉城的建设进
程，租金让车主与管理者协
商，作为消费者的车主，话语
权占了多少？希望相关部门
还是多听听市民的意见和建
议。

【老董直言】

南部山区是济南市的后花园，更
应该是济南市的自然资源保护区。无
论是水源地涵养还是自然资源植被
的保护，这里的所谓开发，就目前水
平来说都已经过度了。

首先是环境的污染。南部山区是
济南市泉水的源头，是济南人民的水
缸，大量没有污水处理能力和垃圾转
运设施的农家乐，是目前环境污染的
主要因素。为了蝇头小利，大量农家
乐往往开设在水边和山区，这些地方
又是最直接污染环境的所在，没有污
水和生活垃圾处理设施的这些乡村
餐饮接待机构，将大量垃圾和脏水靠
地下渗透来解决。长此以往，不能不
影响到济南市的地下水源质量，更是

对大自然生态环境的深层次伤害。
其次是南部山区的定居人口越来

越多，大量永久性建筑逐渐向山区推
进，个别地方甚至走向毁林挖山建房子
的地步。这些永久性建筑带来很多问
题，不仅影响到将来的环境治理和植被
恢复，还会带来不小的社会问题。

济南市的节水保泉应该是永恒的
主题，鉴于此，南部山区的全面规划发
展特别重要。作为济南的后花园和水源
补给地，南部山区应该最大限度地减少
地面硬化和房屋建筑，最大限度地增加
森林植被的水源涵养区域，减少河流污
染，避免走先污染后治理甚至污染了无
法治理的老路。另外，南部山区还应该
有更严厉的封山育林和退耕还林措施，

有计划地迁出林区和山区村民，减少南
部山区的常住人口数量。而不是相反，
默认越来越多的人在南部山区定居或
者建房子。

很多市民对卧虎山水库的污染
痛心不已，污染的现实已经给这座水
库造成了严重的影响，分层供水是无
奈之举，也是水质进一步恶化的开
始。这座水库周边的人口数量急剧上
升，永久性建筑越来越多，加上养殖
和农田都对这里的水体造成了污染，
污水沿着河道不断进入水库里面，需
要相关部门采取断然的措施，堵住这
些黑水持续进入水库才好，否则不远
的将来，就是分层供水也难以进行
了。

【泉边说事】

景区服务，别拖“山水泉城”后腿
□台应新

“五一”小长假，我和妻子来到盼
望已久的济南某风景区游玩，大自然
给予的山、瀑、溪、泉的自然景观在这
里尽显魅力。与美景相比，滞后的景
区管理和服务实在有些令人失望。为
了尽快提升我市打造“山水泉城”的
整体形象，为了让我们的景区今后能
够留住更多的游客，请允许我戳一下
优美景区里滞后服务的“软肋”。

踏进风景区，每一个景点虽然
有一名导游在不断提醒游客应该去
的方向，但是缺少了对该景点的风
景讲解。比如，在其中一个景点，我
问一位中年导游员，这座山有多高？

她说，比泰山高。我又问泰山有多
高？她如实回答，不知道。如此贫乏
的景点知识和旅游常识，怎么能给
远道而来的游客带去丰富的阅历？
然后细看景点中竖立的牌子上，除
了标有三五个字的景点名称外，再
也找不到对该景点的风景介绍或典
故来历的说明文字，使得游客们一
头雾水地奔向下一个景点。

中午想找地儿吃饭，只见有两处
比较大的餐饮点里人满为患，而且有
一处还是专为团体游客提供饭菜的
地方。我想买两碗面条充饥，得到的
回答不是“请稍等，一会就好”，而是

直呼“没有”。当转到其它几个可以休
息吃饭或拍照观景的亭子时，服务员
大多是用当地口音来接待游客，而且
服务员的年龄相差很大。再说那些旅
游当中必不可缺的纪念品，在这里既
少得可怜又毫无特色。

按理说，每人 120 元的高价门票，
应该换来高质量和高标准的景区服
务。针对存在的问题，相信景区管理
者们会尽快地制定出一个切实可行
的解决方案，决不能把一个好端端的
自然景区毁在管理或服务上，更不能
因此拖了打造“美丽泉城”“山水泉
城”的后腿。

杠子头话题征集

2009 年 ,220 国道长清孝
里收费站停止收费；2011 年
底,位于长清区张夏镇境内的
104 国道济南收费站也停止
收费。济南的“西大门”和“南
大门”豁然打开。

今年 5 月 2 日，济南黄河公
路大桥收费站免费纳“北客”，济
南“北跨”迈出了一步，那么，“南
客”怎么办呢？还有，济南“东
拓”，而 309 国道章丘收费站仍
在收费。对此，您有啥意见、建
议，欢迎结合亲历抬杠。

参与方式 :加入 QQ 群
107866225 跟帖 ,或发邮件至
qlwbjzx@163 .com,也可登录微
博齐鲁留言。杠子头将获现金
100 元奖励。
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